

Obama llega a Cuba para acelerar la transición a la democracia

La histórica visita, de dos días, pone fin a cinco décadas de guerra fría. El presidente se reunirá con Raúl Castro, empresarios y disidentes

M. BASSETS / S. AYUSO / P. DE LLANO
La Habana
Barack Obama se convirtió ayer en el primer presidente estadounidense que visita Cuba desde la revolución de 1959. Acompañado por su esposa, Michelle, y sus dos hijas, Obama aterrizó a las 16.19, hora local, en el aeropuerto José Martí de La Habana.

Y lo primero que hizo fue poner un mensaje en su cuenta oficial de Twitter. “¿Que bolá, Cuba? [en castellano]. Acabo de tocar tierra aquí y espero ansioso encontrarme y escuchar directamente al

pueblo cubano”. Esta visita de 48 horas pone fin a cinco décadas de guerra fría. Y sin duda marca el comienzo del fin del castrismo. Obama cree que la apertura de relaciones va a impulsar un cam-

bio político que ya es imparable. El presidente de EE UU se reunirá hoy con Raúl Castro (no ha querido ver a Fidel), y mantendrá encuentros con empresarios y disidentes. Horas antes de la llegada del mandatario, la policía detuvo a decenas de activistas de las Damas de Blanco. **PÁGINAS 6 Y 7**

OPINIÓN

Cuba después de Obama [Rafael Rojas](#)

PÁGINA 13

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



Barack Obama y su mujer son recibidos en La Habana por el ministro de Exteriores cubano, Bruno Rodríguez (izquierda). / CARLOS BARRIA (REUTERS)

Los estudios sobre la región están todavía hoy marcados por una visión colonial

Suspense español en América Latina

Los estudios que se cursan en España sobre América Latina sufren hoy una larga serie de carencias, según denuncian representantes de la comunidad docente. La principal es el mantenimiento de una visión colonial sobre la región, herencia de una política franquista que pretendía contar la historia de Latinoamérica como parte del relato del devenir de

España. Los profesores lamentan la ausencia de un interés institucional en América Latina, pese a los importantes lazos económicos y culturales con el continente, y la falta, en muchas ocasiones, de docentes especializados. “La historia no es la que nos han contado”, resume Pedro Herrero, director del Instituto de Estudios Latinoamericanos. **PÁGINA 20**

HOY ES UN DÍA PERFECTO
PARA COMPARTIR UN
RUEDA



Vinos con D.O. Rueda,
espíritu joven.
www.dorueda.com



SÍGVENOS EN

El caos marca la entrada en vigor del pacto migratorio de Europa

Casi 900 refugiados procedentes de Turquía burlan los controles

M. A. SÁNCHEZ-VALLEJO, **Lesbos**
LUCÍA ABELLÁN, **Bruselas**

Grecia no puede aplicar en tan poco tiempo el pacto migratorio entre la Unión Europea y Turquía firmado la pasada semana. Desorden, confusión e improvisaciones dominaron las primeras horas de vigencia del acuerdo. Casi 900 refugiados procedentes de Turquía esquivaron la vigilancia en el Egeo, a pesar de los controles de la UE (Frontex) y de la guardia costera griega. Dos niñas murieron ahogadas en Rodas y dos hombres fallecieron al llegar su lancha a Lesbos. Europa tendrá que desplegar en Grecia un contingente de 4.000 expertos. **PÁGINAS 3 Y 4**

La alcaldesa de Barcelona critica al líder de Podemos

CLARA BLANCHAR, **Barcelona**

Las diferencias entre Ada Colau, alcaldesa de Barcelona, y Pablo Iglesias, líder de Podemos y aliado suyo en Cataluña, han quedado claras. En el libro *Ada, la rebelión democrática*, Colau acusa a Podemos y a su líder de actuar con arrogancia y les reprocha haber despreciado a los movimientos sociales de los que se nutrieron. A Colau no le gusta la ambición de poder que ve en Iglesias. **PÁGINA 15**

ADEMÁS

Alonso sale ileso de un brutal accidente

El coche del piloto español de F-1 chocó con el del mexicano Esteban Gutiérrez a 300 kilómetros por hora en Australia. **P32 Y 33**



Empate del Barça y triunfo del Real Madrid **P26 A 28**

El Rey reivindica a los exiliados republicanos **P18**